

En el año 2018, se ha retomado la edición de la Revista Uruguaya de Enfermería (RUE) con la misma confianza en sus objetivos de siempre: la difusión de los principales avances en el ámbito de Enfermería y la Interdisciplina en Ciencias de la Salud.

La Facultad de Enfermería en su Plan estratégico, plantea la integración del “desarrollo científico humano y tecnológico y sus aportes al desarrollo de la educación superior y al país, con estándares de calidad”, teniendo en cuenta el desarrollo científico tecnológico actual y las necesidades y demandas de la población y los servicios”.

En esta etapa en un contexto en el cual la Facultad ha priorizado la investigación dentro de sus ejes estratégicos; la posibilidad de contar con un órgano de difusión científica institucional, con participación de docentes y profesionales destacados en diferentes temáticas es una de las líneas de desarrollo.

Se está implementando un proyecto con seguimiento y financiación de la Comisión Sectorial de Investigación Científica (CSIC) de la Universidad de la República, con el objetivo de mejorar la calidad de la Investigación de relevancia, que genera mayor producción científica que requiere ser difundida.

El proyecto denominado Fortalecimiento de la Investigación Científica en la Facultad de Enfermería, consta de varias etapas: Fase A, de diagnóstico institucional para identificación de problemas; Fase B, de implementación de la propuesta de abordaje de los problemas identificados, y una futura Fase C de evaluación y seguimiento. Una de las debilidades identificadas en fase A, fue la escasa difusión de la producción científica en la enfermería nacional, lo que exige el fortalecimiento de la formación para la publicación y el contar con un medio de difusión propio, calificado, enmarcado dentro de las políticas y el proyecto institucional.

Se sigue promoviendo un medio editorial que viabilice el intercambio y aportes en distintas áreas del conocimiento en la profesión: a nivel asistencial, docente, investigación y extensión, concebidos siempre estos rubros como funciones fundamentales de la Facultad de Enfermería, en el marco de la UdelaR

Contar con un órgano de difusión científica institucional, facilita la creatividad, el desarrollo y la capacidad de reflexión de los enfermeros en los diversos ámbitos de desarrollo profesional. Las iniciativas en la publicación están enfocadas a problemas generados por la idiosincrasia nacional y regional.

Este nuevo número de la RUE continúa publicando artículos de interés en las distintas áreas de la profesión, así como la difusión de trabajos de investigación en el marco de las Maestrías que la Facultad viene realizando desde el año 1998. Es relevante promover esta producción científica y comprometer a los profesionales y docentes en los diferentes ámbitos relacionados con los pilares ya mencionados de las funciones universitarias.

En este marco, en esta nueva etapa de la revista, basado en los lineamientos estratégicos ya mencionados, se genera la renovación de las autoridades de la Revista, su Consejo Editorial y Científico, en el contexto de importantes acuerdos interinstitucionales y regionales.

En este sentido, contar con un órgano de difusión científica institucional, facilita la creatividad, el desarrollo y la capacidad de reflexión de los enfermeros en los diversos ámbitos de desarrollo profesional. Las iniciativas en la publicación están enfocadas a problemas generados por la idiosincrasia nacional y regional.

El intercambio con otros investigadores regionales e internacionales con temas nuevos en salud, que permitan conocer otras situaciones, realidades y avances en el área, dan valor a la publicación y reconocimiento a profesionales del área en contextos variados

El material publicado en este número corresponde al primer semestre del año 2018, al igual que las actividades y eventos aquí consignados.

Este nuevo número nos encuentra con nuevas Normas de Publicación, un rediseño de la página de difusión, el uso de sistema OJS 3 (Open Journal System) para su publicación, nuevos criterios de evaluación de los artículos científicos, y la incorporación de artículos que informan y destacan diferentes aspectos de la actividad científica e institucional.

Se han realizado múltiples actividades de formación a profesionales y docentes para la mejora de la calidad de las publicaciones, y se están organizando actividades de formación para mejorar la evaluación y participación de los evaluadores.

También se está trabajando para ampliar la indexación de la RUE en bases de datos internacionales, para lo cual se están ajustando algunos aspectos que permitan acceder a los requisitos exigidos por cada uno de ellos, a la vez que contribuyen en mejorar la calidad de la revista.

Como siempre, esperamos que la RUE siga siendo un factor de difusión y estímulo para el desarrollo de la profesión de Enfermería en sus distintos órdenes y actividades. Las autoridades de la revista han establecido el compromiso de mejorarla cada día y fortalecer el intercambio y la producción nacional de la investigación en Enfermería en el marco de un proyecto de trabajo institucionalizado y continuo.

Por lo antes expuesto, invitamos a estudiantes, docentes, y egresados nacionales y de otros países, a que continúen enriqueciéndonos con sus diversas publicaciones y aportes.

Nos mantenemos en comunicación y esperamos sus aportes para seguir construyendo la Revista Uruguaya de Enfermería.

Directora de la RUE
Lic. Esp. Mercedes Pérez
Decana

Editor Asociado
Phd Álvaro Díaz